

**Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung des Stadtseniorenrates
Emmendingen am 08. Mai 2019 um 19 Uhr im Café Plausch, Lessingstrasse 36.**

Anwesend: 28 Personen

Top 1

Begrüßung: Frau Klapper begrüßt Frau Wonnyay, Herrn Fechner, Frau Harrer-Jenne, Herrn Schulte, Herrn Baur, Frau Barber.

Top 2

Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 03.Mai 2018.
Einstimmig genehmigt.

Top 3

Treffen

Es fanden neun Vorstandssitzungen im Rathaus und acht Stammtische in diversen Emmendinger Gaststätten statt.

Bürostunden im Rathaus: An 37 Dienstagen hielten wir Beratungsstunden im Rathaus, Zi 102, ab.

Top 4

Kontakte

Zur Kontaktpflege mit übergeordneten Verbänden nahm der Stadtseniorenrat an der Regionaltagung des Landesseniorenrates in Freiburg und an dem Landesseniorentag in Waldkirch teil.

Top 5

Zusammenarbeit mit verschiedenen Gremien

Teilnahme am Runden Tisch – Älterwerden in Emmendingen –
Zwei Arbeitstreffen “Emmendingen Inklusiv”, eine Initiative, die Menschen mit Behinderung fördern und unterstützen will.

Der SSR ist im Vorstand des Kreisseniorenrates, er nahm an sechs Vorstandssitzungen teil.

Die Seniorenpost wird vom Stadtseniorenrat mitgestaltet.

Top 6

Die Seniorenmesse, die am 22. April 2018 in der Fritz-Böhle-Halle zusammen mit der Stadt Emmendingen, dem Kreisseniorenrat und dem Stadtseniorenrat veranstaltet wurde, war ein großer Erfolg. 41 Aussteller waren vertreten, auch der SSR hatte einen Stand.

Seite 2

Top 7

Der Flohmarkt fand am 21.7.2018 und am 02.12.2018 in der Bürkle-Bleiche-Seniorenwohnanlage statt. Der Erlös kommt den Bewohnern der Anlage zugute.

Top 8

Vorträge und Veranstaltungen

Im Rahmen der Prävention für Senioren organisierte der Stadtseniorenrat, zusammen mit der Stadt Emmendingen und der Polizei einen Vortrag über Betrug am Telefon und an der Haustür.

Es fand wieder eine Schulung der Deutschen Bahn am Fahrkartenautomat durch einen Mitarbeiter der DB statt.

Unter dem Motto "Aktiv sein-aktiv bleiben " wurde eine Unterstadt-Führung mit Herr Jenne veranstaltet, weiter ein Tanznachmittag in der Senioren-Residenz und ein Spielenachmittag in der Spielspirale .

Am 02. November 2018 fand unser erster Halbtagesausflug per Bus statt. Er führte uns nach Bad Säckingen ins Müllmuseum.

Top 9

Sportliche Aktivitäten

Die drei Bewegungstreffs in Wasser, Stadtgarten und Seniorenwohnanlage Bürkle-Bleiche werden weiterhin gut besucht.

Die Gesundheitswanderungen fanden an zehn Mittwochnachmittagen statt, die Durchführungstermine werden in der BZ bekanntgegeben..

Top 10

Planung 2019

Die Offenen Bewegungstreffs und das Gesundheitswandern werden auch 2019 weiterhin durchgeführt.

Es werden weitere Busfahrten angeboten. Neu: Im Stadtgarten und in Wasser am Elzwehr bietet der Stadtseniorenrat Boule-Spiele an.

Am 05. Juni 2019 findet in Heilbronn der Landesseniorentag statt.

Der Stadtseniorenrat hat einen Bus organisiert und fährt gemeinsam mit dem Kreissenioratenrat hin.

Im Herbst veranstaltet der Stadtseniorenrat eine Vortragsreihe "Sicherheit" mit der Polizei, mit der Feuerwehr über Brandschutz und mit dem Roten Kreuz über Erste Hilfe.

Am Stadtteilstfest am 14.09.2019 beteiligt sich der Stadtseniorenrat.

Top 11

Kassenbericht

Frau Leonhardt trug den Kassenbericht vor.

Jahresabschluß und Kassenführung wurden von Herr Hertel geprüft und in Ordnung befunden.

Top 12

Entlastung des Vorstandes.

Der gesamte Vorstand wurde einstimmig entlastet.

Top 13

Veränderung im Vorstand.

Frau Hübner und Frau Ludwig schieden aus dem Vorstand aus

Als Beisitzer wurde Herr Dieter Gellermann einstimmig neu gewählt.

Top 14

Herr Baur, Seniorenbeauftragter der Stadt Emmendingen, stellte das Projekt der Auszubildenden der Stadt Emmendingen vor.

Das Thema betrifft die Mobilität der Senioren der Stadt, wie Fahrplanlesen, Fahrkartenautomatenbedienung, praktische Fahrt im Stadtbus, Schulungsveranstaltung in Rathaus mit Großleinwand.

Top 15

Vortrag Herr Hagenunger über zeitgemäße Ernährung.

Er berichtete zuerst über die Geschichte der Ernährung im Laufe der Jahrhunderte, dann bekamen wir viele gute Ratschläge über seniorenrechtliche Ernährung. Sein Fazit: Was man gut verträgt kann man auch essen.

Schriftführerin

Helga Diener